

Association "LE TIREUR FRIBOURGEOIS" Santa Maria Madalena (Brésil)



Patronnée par la Société Cantonale des Tireurs Fribourgeois

MESSAGE DE FIN D'ANNÉE DE SANTA MARIA MADALENA 20ème édition

1723 Marly, novembre 2024

Madame, Mademoiselle, Monsieur, Chère amie et cher ami,

Vous recevez notre Message de fin d'année avec un mois d'avance afin de vous rappeler notre extraordinaire voyage au Brésil, voyage du $20^{\rm ème}$ anniversaire, qui se déroulera en mars/avril 2025 et dont vous trouvez le programme annexé à la présente. Si vous êtes intéressé à participer, n'hésitez pas de nous contacter rapidement car le nombre de participants est limité à 44 places.

2024, une excellente cuvée comme dirait le vigneron...

En effet, nos actions sociales en faveur de nos jeunes et de la communauté de Santa Maria Madalena, malgré notre réduction de budget, ont été couronnées de succès.

École de menuiserie

Notre directrice KARINA dirige cette école de menuiserie avec un dévouement exceptionnel et de grandes compétences qui sont très appréciés, autant par les membres de notre comité brésilien que de la part des 37 élèves de cette volée 2024.

Comme décidé l'année dernière, nous avons réduit le nombre d'élèves et avons donné la possibilité à une douzaine de nouveaux jeunes de fréquenter notre école dont l'objectif principal reste une école de vie pour ces jeunes qui sont principalement issus de milieux familiaux très précaires.

Voici un magnifique exemple qui prouve l'efficacité au sein de notre école de menuiserie. Le



jeune avec casquette se prénomme Mauricio et est, depuis 3 ans, moniteur dans le secteur découpage et ponçage. Mauricio est entré à la menuiserie-école en 2014 et nous a posé bien des problèmes dès son arrivée (surtout avec le vol d'un téléphone portable d'un camarade). Claúdia Márcia avait longuement parlé avec ce jeune Mauricio, lui a donné confiance, et Mauricio est rapidement devenu un élève modèle, d'où sa promotion en qualité de moniteur. L'année dernière, avec la « volée 2023 », le jeune à lunettes (Max) a débuté à notre école de menuiserie. Renfermé sur lui-même, autiste, par moments agressif avec ses camarades, Karina a alors attribué

Max à Mauricio et le succès a été total. Ces deux jeunes sont devenus inséparables et font la fierté de notre école de menuiserie et c'est exactement le sens et les buts recherchés dans le cadre de nos projets sociaux. Nous en sommes ravis.

Course d'école et fête de Noël 2023

Le camp de São Fidelis étant en transformation, notre course d'école agendée en novembre 2023 n'a pas pu se dérouler comme prévu et a été remplacée par une journée de détente (vœu de l'ensemble de nos jeunes) au Club Campestre de Santa Maria Madalena. Une excellente feijoada rehaussée par la présence d'un animateur musical, il n'en a pas fallu plus pour que cette journée connaisse un magnifique succès puisqu'en soirée on s'est tous

retrouvés dans le bâtiment de notre menuiserie-école pour la traditionnelle fête de Noël de nos jeunes. Une belle journée très appréciée par nos jeunes.



20 décembre 2023, journée spéciale au Club Campestre.

Mise au point avec la PMSMM (Préfecture Municipale de Santa Maria Madalena)

Le 1^{er} mars 2016, le comité brésilien de l'ATFSMM a signé une convention de collaboration avec la PMSMM, convention que nous avons renouvelée en date du 11 février 2022. Dans cette convention il est surtout précisé les engagements financiers venant de la Suisse pour le bon fonctionnement de nos projets sociaux et également l'engagement de personnel par la PMSMM à mettre à disposition de notre ATFSMM (instructeurs et moniteurs à la menuiserie-école, cuisinières pour la préparation des repas et professeurs pour les cours donnés au Centre de Formation Professionnelle).

Malheureusement la PMSMM n'a jamais rempli à 100% ses devoirs, malgré plusieurs interventions de la part des membres du comité de l'ATFSMM brésilien.

Par conséquent, le 13 octobre 2023, votre comité suisse a adressé une lettre de doléances à la PMSMM, plus précisément au Préfet Nilson José, l'avertissant que si la convention n'est pas respectée au 1^{er} janvier 2024, plus aucun financement ne sera effectué par l'ATFSMM. Notre intervention a été entendue et le 1^{er} janvier 2024, notre moniteur Gustavão a été engagé par la PMSMM. L'engagement d'une professeure de couture a également suivi à notre entière satisfaction. Il a fallu du temps mais le résultat est positif.

Cours de couture dans notre bâtiment «Centre de formation professionnelle »

Avec l'engagement de Madame Santuchi, professeure de couture diplômée, il nous a été possible de préparer un premier cours de couture qui a débuté le 5 août de cette année.



Cours de couture dans notre salle du CFP



Madame Santuchi (jaquette rouge) nouvelle professeure couturière, lors de l'acquisition de trois machines à coudre spéciales

Les élèves couturières vont apprendre à assembler des tissus pour la confection de sousvêtements féminins puisque nous avons reçu (don de mon ami Janjão de Nova Friburgo) une grande quantité de morceaux de tissus permettant de confectionner 1'000 slips féminins. Un nouveau projet social qui, certainement, portera ses fruits.

Fête nationale suisse le samedi 27 juillet 2024 :

Cette année, nous avons également avancé la date de notre fête nationale étant donné que le groupe de danse SWISSANDO de Nova Friburgo nous a une nouvelle fois honoré de sa présence. Ce groupe étant engagé le 1^{er} août à Nova Friburgo, il était donc nécessaire d'avancer la date de notre fête.

Cette traditionnelle fête a connu un succès extraordinaire que l'on n'est pas prêt d'oublier. Nous avons débuté à 18h15 avec les discours de circonstance et la prière avant de mettre le feu au bûcher préparé par nos jeunes. Nous avons eu le plaisir se saluer la présence de l'épouse du préfet et de notre ami Nestor représentant officiel de la PMSMM.

Nos cuisinières ont à nouveau préparé une excellente soupe de chalet, selon la recette suisse, servie à tous les participants. Un véritable succès très apprécié.



La table des invités avec le groupe SWISSANDO (manque Nestor, éditeur des photos)

MERCI à vous toutes et vous tous pour votre précieuse aide :

Avant de terminer ce message de fin d'année 2024, le comité et la direction de l'ATFSMM brésilien tient à vous adresser ses plus vifs remerciements pour votre appui et aide financière qui nous permet, d'année en année, de réaliser tous ces magnifiques projets sociaux en faveur des plus démunis de cette petite municipalité de Santa Maria Madalena.

Nous vous en sommes très reconnaissant. OBRIGADOOO.



Au premier rang, les membres du comité avec Nestor, et au deuxième rang nos moniteurs et aides-moniteurs

Assemblée générale 2025 :

Le comité suisse vous invite à retenir la date et le lieu de notre assemblée générale que nous avons déjà fixée au :

Jeudi 05 juin 2025, à 20.00 heures à l'Auberge d'Avry-Rosé, 1754 Avry

Nous nous réjouissons d'ores et déjà de vous rencontrer à l'occasion de cette assemblée au cours de laquelle nous vous présenterons un rapport imagé sur la situation et l'évolution de nos projets à Santa Maria Madalena.

La convocation définitive et le tractanda de l'assemblée, vous parviendront dans le courant de fin avril 2025.

Nouveaux membres : afin de continuer notre œuvre avec succès, il est important de maintenir, voire de renforcer l'effectif de nos membres. Parlez-en à vos amis et connaissances car

Ce sont les petites rivières qui font les grands fleuves...

Madame, Mademoiselle, Monsieur, chère amie et cher ami, avant de terminer il me sied également, et ce au nom de tout notre comité suisse, de vous adresser un MERCI DE TOUT COEUR pour le précieux soutien que vous apportez en faveur de la communauté de Santa Maria Madalena.

Je vous souhaite à toutes et à tous, une belle Fête de Noël, un agréable passage à l'An Nouveau et vous présente mes meilleurs vœux de joie, de santé et de bonheur pour l'an 2025.

Au nom de l'Association « LE TIREUR FRIBOURGEOIS » SMM : Marcel Auguste Schuwey

Mot du comité suisse

A proximité des 20 ans d'existance de notre Association, le comité suisse salue toutes les réalisations menées par les responsables de l'Association résidant au Brésil.

Il salue la détermination de notre inlassable homme de terrain Marcel Auguste Schuwey, lequel, faut-il le rappeler, est à l'origine de la naissance de notre Association. Il tient à le remercier du fond du coeur pour son inlassable engagement en faveur de la communauté défavorisée de Santa Maria Madalena.

Un investissement de grande ampleur a été réalisé en faveur du bien-être des personnes qui n'ont pas de moyens et vivent donc dans la précarité.

Chers membres, notre comité vous remercie infiniment, vous qui perpétuez année après année le soutien de nos activités par vos dons. Il faut savoir que grâce à votre grande générosité, un montant de plus de CHF 480'000.00 a été utilisé dans la construction de différents bâtiments; dans les ressources alimentaires, ceci dans certaines circonstances; dans l'engagement en faveur des enfants lors de la Fête de Noël ou de la célébration de notre Fête nationale à Santa Maria Madalena et dans la contribution salariale ponctuelle des enseignants.

En vous réitérant ses remerciements, il vous souhaite, avec un peu d'avance, une très belle Fête de Noël et ses meilleurs voeux pour l'an 2025.

Au nom du comité suisse

Jean-Marc Bielmann Président Marie-José Werro Secrétaire